

Fidelidad Castellana le dedicara frases de elogio con motivo de la publicación de ellos.

A lo que yo con igual lógica, pero con más razón, repliqué: que si mi amigo Leocadio lo hubiera sido, ni su madre ni su hermano hubieran dejado pasar la rectificación hecha á instancias mías por el periódico El Sereno (que incurrió en igual error que La Fidelidad) en los mismos días en que éste último publicó el juicio crítico que la obreja le había merecido.

Y por cierto que es bien extraño que el Sr. Cantón, D. Ernesto, haya olvidado tal rectificación que provocó una entrevista entre él, su señora madre y yo, en cuya entrevista, mediante mis explicaciones, la exhibición del borrador de los Apuntes desde la cruz á la fecha de mi detestable y casi ininteligible letra, escritos, y mediante también la intervención de personas, cuya opinión tenían, y con razón, en mucho, y de quien aun conservo algún volante al asunto referente, dieron á entender bien á las claras quedar uno y otra convencidos de quién fuese el verdadero padre de la criatura.

Dice también que en alguna ocasión he lamentado que no se hallen en mi poder los materiales de consulta de los mismos Apuntes.

Y sigo lamentándolo sobre todo, que se hallen en su poder, no todos, pues no siendo tales materiales fruto del ingenio de mi amigo D. Leocadio, la mayor parte de ellos están repartidos en multitud de bibliotecas y archivos públicos y particulares; pero al menos una parte, los más valiosos, extraño que siendo yo el autor les pidiera autorización para darlos á luz.

¿Cómo nó, teniendo por base trabajos de quien tan de cerca les tocaba y con quien tan buena amistad me unía?

Y termina con una carta mía en que yo mismo declaro que en aquel trabajo, como tantas otras veces le ayudé en la medida de mis escasas fuerzas.

Y yo que tal escribí entonces añado, hoy que consideraciones de respeto á una señora y á una madre desgraciada, no me obligan á achicarme como en aquellos momentos: que le ayudé como tantas otras veces, volviéndole al similitud de mi última carta escogiendo primero cuidadosamente, pelando después y tegiendo lo menos burdamente que me fué posible los abundantes mimbres que él había recogido con el pensamiento de hacer algún día, con los más á propósito... la cesta, digo una Guía, que de haberla él hecho hubiera, de seguro, resultado otra cosa.

Y conste, para terminar, que en esta clase de obras yo tengo por más meritorio tener constancia para amontonar año tras año mimbres y mimbres, aunque no se repare en lo que se amontona, que la humorada de pasar los ocios de algunas semanas entreteniéndose en pelarles y tejerles.

Y conste también, por si algunos han creído otra cosa, que nunca ha sido mi ánimo recabar para mí la gloria á que su laboriosidad le ha hecho acreedor, y que como en la carta por su señor hermano citada decía, le reservo á él como de derecho le corresponde el primer lugar en ella, reclamando para mí únicamente la responsabilidad de todos los errores que los Apuntes contienen, y la muy exigua parte que pueda corresponderme como autor del libro que, aunque fuera ma. o., la hubiera dado gustoso por no verme obligado á dar á los lectores de EL PAPA-MOSCAS las tres latas que llevo dadas.

Me repito como siempre, affmo. y S. S. JULIO GARCIA DE QUEVEDO.

LOS DRAMAS SACROS

Algunos llevan su desahogos teatrales hasta el punto de representar dramas sacros, cosa que debía de estar terminantemente prohibida.

Por estos lares hemos visto en varias ocasiones, y aparte la función del «Judas» que suele ser inalficible drama religioso... así llamado para befa y escarnio de la religión, á pesar de que la Iglesia ha censurado, con mucha justicia, actos tales.

El inagotable Taboada pone en ridículo esas obras con una descripción naturalista que creemos recordar, diciendo que en un coliseo particular se representó Lapasión y muerte, drama póstumo de un cartero supernumerario que murió de un escobazo que le dió una portera irritada.

Era de ver—dice—con qué gracioso acento andaluz recitaba los endecasílabos del primer acto un joven que representaba el papel de Dimas, el buen ladrón, y cómo arrancaba aplausos un tal Cacheira, hijo de Lugo, que hacía de Judas Iscariote.

En lo más interesante del drama,

Pilatos pisó el velo de la Verónica, y ésta, sin poderse contener, le llamó «bruto»; él se enojó y la llamó otra cosa, el marido de la Verónica que hacía el papel de Caifás, y aparte de esto tiene un genio de todos los demonios, insultó al gobernador civil de Judea, y éste que no aguantaba ancas de nadie, fué y le alizó dos trompadas allí mismo ó sea en el monte Calvario.

Dimas se bajó de la cruz, y después de ocultar sus carnes con la capa, salió á la calle en compañía de un judío paisano suyo, porque no es hombre que huye cuando hay bronca, y el público comenzó á chillar como si efectivamente estuviesen crucificando al Redentor del mundo en aquella calle.

La misma noche, Anás, Caifás, Judas Iscariote, Pilatos, Simón Cirineo y otros durmieron en la prevención; los demás pasaron á la Casa de Socorro con varios chirlos, y á un vecino de Judea le pusieron la cara lo mismo que una sandía.

Mas tarde se supo que los personajes bíblicos de que venimos hablando se habían bebido antes de la obra dos arrobas de peleon.

Ceda cual entiende la Semana Santa á su modo.

CAMPANADAS.

Un sabio (vá abundando el género) ha inventado el medio de curar el miedo por la música.

Será según quien la toque, porque hay cada trompeteo que lejos de quitar el miedo le acrecienta.

En algunos pueblos de esta provincia hay la costumbre de ofrecer una comida á los amigos el día que se muere un individuo de la familia de cada cual.

El otro día falleció en Caleruoga una señora y acudieron á llorar la desgracia con la servilleta al cuello cincuenta y tantas personas.

—¡Ay!—habrán dicho—este trozo de rosas me recuerda á la difunta! ¡Qué buena era!

Ya lo dice el refrán «Los duelos con pan son menos.»

Ustedes no ignoran que se sobrosejó el proceso que se formó contra algunos concejales madrileños.

Estos, al verse ya libres vuelven á ocupar sus puestos, y sus antiguas tareas vuelven á empezar de nuevo...

Ya en un cantar oportuno para el día, dice el pueblo; pecar, hacer penitencia y volver á pecar luego.

Para pagar los servicios del juez municipal de Nava, le han dado la Cruz de Isabel la Católica ¿Ven ustedes como conviene que haya condecoraciones? Si no tuviéramos cruces para premiar servicios, habría que premiarlos con dinero contante y sonante ¡Ojala aceptasen todos el pago con esas cosas! Así pagaríamos á algunos sugetos con cruces y no con creces!

—¿Y su Jacinto? —Ha crecido; como él no hay otro en el pueblo. —¿No le tiene usted en Cuba? —No, señor, lo tengo en tiesto. V. RUBIO.

Ella decía que la quería quitar un pañuelo; ellos no decían nada pero tiraban de la ropa; el alboroto se oía desde el paseo de la Merced, pasando el río, cerca del puente verde, y la dama, á juzgar por su explicación, se conoce que era del mismo color, y aún mas subido, que el del puente, que hace años dejó de ser verde, aunque así le llaman algunos... y después, La dama quedó llorando los mozos fueron riendo, el río siguió corriendo, el público murmurando y la autoridad... durmiendo.

—¡Ay, madre! —¿Te sientes mal? —¡Tengo una tristeza, madre!... —¡Alégrate, que tu padre se presenta concejal. Tiene en serlo gran empeño, y, como lo llegue á ser, vas, hija mía, á tener un porvenir muy risueño.

—¿Cierto? —Te lo pronostico.

—¡Cómo! —De eso yo me encargo.

—¿Pues qué, ejerciendo ese cargo se va á hacer mi padre rico? Que sea rico deseo, puesto que no siendo así ¡quién me va á querer á mí teniendo el rostro tan feo?

Hoy no hay nadie que me quiera y por eso triste estoy. —Hoy no te quieren, porque hoy eres hija... de un cualquiera.

Pero mañana un Rochil verás á tus pies rendido, pues tiene mucho partido la que es hija de un edil.

—¿Pero un edil, madre mía, tiene sueldo? —¿Eso á qué viene? Si un edil sueldo no tiene, tiene, en cambio... ¡¡¡Señoría!!!

—¿Señoría? —¡Claro está! Y por eso mismo espero... —Señoría... sin dinero, ni es chicha ni limoná

El pan nuestro de cada día: Unos cien trabajadores agrícolas, hambrientos, se presentaron anteayer en la plaza de Pizarra (Málaga), pidiendo pan y trabajo, sin cometer ninguna clase de desmanes.

El alcalde de dicho pueblo puso el hecho en conocimiento de la autoridad superior de la provincia.

Bueno, y... mientras tanto contesta la autoridad superior de la provincia los cien trabajadores que se expulsan.

Al sol ó á la sombra. A ver si de ese modo entretienen las ganas de cemer.

—Señor PAPA-MOSCAS, se ha publicado un libro titulado Los Consumos. —¿Y dice ese libro, Martinillo, por qué baja la renta?

—Hombre, que lo lean los del ramo: porque andan unos á otros preguntando por qué bajará la renta y no encuentran un matatero que se lo explique.

Una anciana, de 70 años, se ha suicidado en Cádiz.

¡Vamos! no es posible saber cuando llega para las personas la época de la formalidad.

Porque quien espera setenta años á que venga la muerte, bien puede esperar un par de años más.

¡Digo yo que tampoco echarán la culpa de eso á los fósforos de Cascante!

Al que con recogimiento y por un deber sagrado, las estaciones ha andado de uno en otro monumento, y que un santo afán le alienta por cumplir con fin tan puro, ya puede tener seguro que Dios se lo tiene en cuenta.

Quien con idea distinta ha seguido la carrera, igualmente que si fuera el «Espolón» ó la «Quinta» yendo de tal farsa en pos, este principio le entablo: «Mucho ganó para el diablo pero nada para Dios.

¡Señor! ¡qué gustos proporciona el invento del telégrafo! Lea usted, lector querido: «Lorca 3.—Con un día espléndido se verificó una brillantísima y grandiosa manifestación.»

(Observen ustedes que como la prensa solo paga cinco céntimos por palabra, ese espléndido y esa brillantísima y esa grandiosa solo han costado tres perros chicos).

Sigan ustedes: «Es imposible describir el espectáculo sorprendente...»

¡No, no sigan ustedes! Veamos otro telegrama: «Barcelona 4.—Solemnemente se han celebrado las funciones...»

¡Gracias, telégrafo eléctrico, gracias! «Valencia 4.—La manifestación de esta tarde ha revestido gran solemnidad.

«Una muchedumbre inmensa...» ¡Pero qué bien habla este telégrafo! ¡Con qué facilidad envía los pleonasmos!

¡Sigamos! ¡Sigamos! «Sevilla 5.—La manifestación de ayer tarde fué superior á cuanto pueda decirse...»

¡Ah! ¿Superior á cuanto pueda decirse?

Entonces dejémoslo para cuando hayamos arreglado un poquito el lenguaje y podamos decir las cosas como queremos.

Aunque yo discuro que esos telegramas han podido redactarse en francés, por ejemplo, que es donde ahora vamos á buscar voces nuevas en vista de lo roñosas y carcomidas que están las nuestras.

Y hemos podido llamar á la manifestación de Lorca... epalante ó cosa así.

Dice un colega que la calle del Cid se encuentra en un estado deplorable.

Es raro, porque el Municipio respeta mucho los nombres de las calles, y eso de Cid no aconseja tal abandono.

Ahora, si se llamase calzadilla de Huelgas ya era otra cosa. Hace un quinquenio que aquello es un peligro continuo. Como que dicen que van á poner una casa de socorro al lado del Arco del Amparo....

¡Ampárenos Dios!

La prensa se ha dedicado con furiosa competencia á las corridas de toros que en España se celebran.

Los dos asuntos más graves que ahora están en la palestra son... las gentes de la espada y las gentes de coleta.

Lo siento por el ejército, que perderá en la contienda: entre una buena batalla y un buen pinchazo del Guerra, no hay que decir... ¡Ya se sabe lo que aquí más interesa!

CARRASQUILLA.

Anoche se quedaron á oscuras un rato los vecinos de una calle de San Esteban.

Quiero decir que se apagó el alumbrado y estuvieron en tinieblas un ratito.

¡Qué gusto! ¡Un rato sin ver un candidato á concejal ni para un remedio!

Porque en estos tiempos estar sin luz es una fortuna. Como que no le ven á uno no le piden el voto.

El periódico norteamericano y filibustero por consiguiente y por antecedentes New York Herald, dice con gran sentimiento que el cañón de dinamita que tienen los rebeldes no sirve para nada, pues á la primera descarga que hicieron con él, reventó una bomba, matando á dos rebeldes é hiriendo á ocho.

¡Compadre! ¿Y dicen que no sirven para nada?

Pues mire usted, es de desear que la Junta filibustera de New York dote de armamento de esa especie á las partidas, porque es un gran elemento de combate.

Si ca la partida lleva un par de cañones de esos, muy pronto limpiar la isla de insurrectos!

Anoche, á hora avanzada, fueron conducidos al principal por el sereno de punto, dos individuos que en la Tejera estaban dándose de bofetadas

Y al tomarlos declaración contestaron que se estaban pegando, pero amistosamente.

Vamos, comprendido. Eran morradas en el seno de la confianza.

Ahora dirá alguno de ellos si los golpes le han dolido: —Fulano me ha reventado.

¡Es un gran amigo mío!

Se dice que se van á construir en la Isla dos hotelitos más.

Yo añado que estos días han tomado medidas para la construcción del puente frente á la estación.

Y se asegura que dentro de poco la gran plaza circular, llamada de Castilla, de que ya he hablado á ustedes, y que, con el tiempo, contendrá la estatua del Cid, quedará arreglada.

Tres noticias que al confirmarse me darán á mí, y á los que como yo piensan, mucho gusto.

Un labrador de Valencia se ha encontrado un brazo humano debajo de un puente.

¡Descuidado iría el que le perdió!

El Diario de Barcelona ha recibido un telegrama de un pueblo de nuestra provincia donde no hay telégrafo... y dice así:

«Busto 12—(330 tarde.) «El acuerdo de felicitar á Polavieja ha producido entusiasmo indescriptible entre las personas de orien de esta localidad.»

Aunque son casos de Busto hay que tomarlos en serio que no es cosa de reirse cuando en Busto dicen eso.

Conviene no olvidar—aparte de lo del telégrafo—que el entusiasmo solo lo han sentido las personas de orden.

Ahora solo nos falta saber cuántas personas de orden hay en Busto. Sin contar al cura ni al boticario.

El cabecilla Perico Delgado desea presentarse pero no se atreve, según dicen los corresponsales, porque teme que se le juzgue como autor de delitos comunes.

Ahora oigan ustedes un dato biográfico de este distinguido cabecilla anotado por Amadis.

«Fué ladrón desde que tenía once años, se le capturó, encerrándole en el castillo del Príncipe y de allí se escapó.»

Ahora comprendo que tema que le juzguen como reo de delitos comunes, porque sería rebajarle.

Eso de ser ladrón á los once años no es delito común. ¡Hay pocos que lo hagan!

Hace muy bien Perico Delgado en resistirse, puesto que por lo visto le han tomado por un cualquier cosa.

Otro botón: «Según informes autorizados, exceden de cien mil las cuentas municipales no presentadas todavía y los pliegos de reparos sin solventar por los Ayuntamientos de España, correspondientes unas y otros á un largo periodo de años.

¿Para qué sirven las leyes y reglamentos?

Pues, caro colega, para lo que sirven las ordenanzas de Calaines... ¡Para nada!

Dice El Imparcial que estos días se han repetido algunas notas muy afectuosas entre los Gobiernos de España y de los Estados Unidos.

Pues... echémonos á temblar. Porque siempre que hay corrientes de mutuo afecto entre ambos Gobiernos viene por ellas cada reclamación que el tesoro tira.

O anuncia el telégrafo alguna nueva expedición filibustera, no suoceda como la última del «Bermuda.»

Que diga al Gobierno yankee nuestro Gobierno en un canto: —Ya sé que me quieres; pero ¡por Dios, no me quieras tanto!

De ser ciertos los rumores que por ahí circulan, con los que pretenden ser concejales de nuestro municipio en las elecciones próximas, se podría formar casi un batallón.

Y hasta distribuir cada compañía en oficinas ó gremios.

Pues los hay para todos los gustos.

Industriales, corredores, retirados, zapateros, sastres y guarnicioneros, comerciantes, impresores, y barberos.

En la combinación de gobernadoras que se prepara para después de las elecciones municipales dicen que el Sr. Collantes irá á Valladolid y que aquí vendrá un sujeto... desconocido; desde que he leído la noticia no hago más que devanarme los cascos... ¡Desconocido! ¿Cómo será, Dios mío?

¿Será torpe? ¿Será experto? ¿Será flaco? ¿Será gordo? ¿Será puro? ¿Será ingerto? ¿Será miope? ¿Será sordo? ¿Será mudo?... Será tuerto?

Tu pupila es azul, y cuando ries su claridad me recuerda el trémulo fulgor de la mañana que en el mar se refleja.

Tu pupila es azul, y cuando lloras las transparentes lágrimas en ella se me figuran gotas de rocío sobre una violeta.

Tu pupila es azul, y si en su fondo como un punto de luz radia una idea, me parece en el cielo de la tarde una perdida estrella.

GUSTAVO A. BECQUER.

¿Cuántas estaciones ha andado su merced estos días, señor PAPA MOSCAS?

—Escucha, apróndete imita: Carmelitas, Claras, Madres de Dios, Trinas, Hermanitas, Huorfanato, San Cosme, Maristas, Doroteas, San Felices, C. latravas, Luisas, Mercéd, Carmen, Adoratrices, Huelgas, Hospital militar, Hospital del Rey, San Pedro, San José, Hospicio, Seminario, Santa Agueda, Salesas, San Nicolás, San Esteban, Saldaña, San Gil, San Lorenzo, San Carlos, San Lsmes, San Juan, Bernardas, Concepcionistas y Catedral: total 85, que son las que hay en Burgos...

—Si ¿eh? Pues yo he andado 37. —¡No puede ser! —¡Y tanto! Porque además de esas he andado la estación del invierno, (el viernes hacia frülis), y la del ferrocarril, que fueron las dos que descubrió Mr. de la Serné en su última expedición al polo...

El lunes le «limpiaron» á un francés unas botas entre el monte de Gamonal y el pueblo de Orbaneja, sin saber cómo, quién, ni cuándo.

El extranjero lanzaba al aire unas lamentaciones que ni las del maestro Barrera.

Por supuesto; lamentaciones perdidas...

Instrucción pública.

No ha faltado quien, tachando de ineptos á los jefes, supusiera que el concurso actual iba á sufrir graves retrasos en Madrid, alcanzándose el de traslado, con el de ascenso.

Nosotros preocupados con tal idea, y doliéndonos de las muchas decepciones que á diario se sufren, quisimos averiguar, si era posible, qué grado de certeza podía tener el temor de un estancamiento.

Consultamos con un alto personaje y se dignó desvanecer nuestros temores diciéndonos.

—El actual concurso, yo les respondo á ustedes, que para el 31 de Mayo está completamente ultimado en lo que depende del Ministerio y de la Dirección.

—Eso es admirable ¡casi parece imposible!

—Nada de eso. Se han tomado las convenientes medidas para no perder tiempo ni molestar inútilmente á los funcionarios.

—Pero las solicitudes serán infinitas en número y solo el ponerlas en orden, clasificarlas etc., llevará mucho tiempo.

—Es natural que eso lleva su tiempo; pero como este concurso será un concurso verdad, no pueden ocurrir casos muy difíciles, aun suponiendo seis mil instancias, reduciéndose toda la cuestión á clasificarlas en cinco ó seis grupos por sueldos.

—¿Y esos grupos?

—Pues en uno las instancias en que se pretendan sueldos de 1.100 pesetas, otro grupo, menos numeroso, las en que se pretendan las de 1.375 otro todavía menor, para las de 1.625 y 1.650 y otro para las de 1.900 y 2.000, haciendo un separado de todas aquellas que ofrezcan alguna duda.

—Después de lo ocurrido en los últimos concursos, ha de haber muchos maestros en situación difícil y esto creemos ha de hacer perder mucho tiempo.

—No estimo así las cosas. Ahora los maestros no tienen posibilidad de solicitar más que una sola clase de plazas, si por ejemplo, es de 1.100 ya no solicitan de 1.375 ó si es de estas, ya no solicitan de 1.650 etc.: así la clasificación no ofrece absolutamente la más mínima duda. Mirando la cifra de los servicios, la más alta figurará con el número 1. Aquella instancia borra un nombre en la lista de plazas; la instancia que la sigue borra otro nombre y así hasta que no quede ninguno.

En borrando 85 nombres en las escuelas de 1.100, 14 en las de 1.375, 5 en las de 1.625, 2 en las de 1.650 y 3 en las de 1.900, ya está para ponerse en limpio el concurso de maestros. Borrándose en la lista de plazas 90 nombres para 1.100, 1 para 1.250, 32 para 1.375, 13 para 1.650, 2 para 1.900 y 1 para 2.000 ya se terminó el de maestras.

—¿Y todo eso podrá hacerse en 8 días? —No señor, eso puede hacerse en 3 días y no sudando para ello; si conté para el 31 de Mayo fué teniendo en cuenta el plazo de los 20 días de la Gaceta.

Gratamente impresionados con tan halagüeñas esperanzas no tenemos inconveniente alguno en esperar sentados hasta ver si tan prodigioso fenómeno de electromovimiento-administrativo-español se verifica del modo así sospechado.

ANASTASIO DURILLO.

—A los maestros del partido de Lerma. Mis queridos compañeros: Iniciado por nuestros profesores del partido de Villarcayo la idea de protestar del contenido del art. 3.º del Reglamento vigente para la provisión de escuelas, creo necesario secundar su idea, y al efecto, debemos reunirnos el 19 del corriente en la cabeza del partido, con el fin ya indicado en el local escuela de Santo Domingo. No

os fieis en quien os invita, hacedlo en la necesidad de contribuir con nuestras fuerzas á que no se lexionen los derechos de nuestros dignos compañeros, ni los propios. Dispensad al último de todos, y, animaros que unión es fuerza. Vuestro siempre Pió DE LAS HERAS. Torresandino 13 de Abril de 1897. (Recibido el 15.)

—Solicita se le declare comprendido en el primer caso del artículo 3.º del R. D. de 27 de Abril de 1877, con motivo de estar propuesto para la cruz sencilla de Isabel la Católica, el maestro de la escuela pública de Ubierna, don Felipe Santamaría.

—A 350 pesetas se ha elevado el sueldo de la escuela de Vallejo.

—Por renuncia del que la servía, ha sido nombrado maestro interino de la escuela pública de Moradillo de Sedano, don Silvano Bocanegra; y de la de niños de Lerma, doña María Patrocinio Benito y Nozal.

—Por la maestra de Castrocenizas doña Gregoria Arranz, que la junta provincial reclama de la de Vitoria por título profesional.

—En la escuela de Barbadillo del Mercado, se han celebrado exámenes con buenos resultados para la enseñanza.

—Remite la propuesta para la renovación de la junta local el Alcalde de Mansilla de Burgos.

—La maestra de la escuela pública de Celada de la Torre, ha sido nombrada para la de Corcolilla (Alpuente) (Valencia.)

—Suplica se confirme el nombramiento de maestro interino, para la escuela pública de Villalta en favor de don Francisco Martínez, el Alcalde de la Merindad de Valdivielso.

—La maestra de Villquirán de la Puebla, doña Teófila Escudero, se ha encargado nuevamente de la enseñanza en dicha localidad.

—A la maestra de Vilviestre del Pinar, doña Mavila Lopez, se la ha concedido autorización para que tome parte en las oposiciones, sustituyéndola durante su ausencia doña María de la Paz Blanco.

—Se han nombrado en propiedad los maestros don Anselmo Saiz y Saiz, de Quintanilla del Rebollar; don Pascual Vivanco Velasco, de Alarcía; don Victoriano García, de Moriana; don Julian Ortega, de Atapuerca; doña Juana Saiz y Saiz, de Barrio Panizares; doña Elisa Grijalvo, de Arroyuelo, y don Valerio Iglesias, de Huidobro.

Se nombraron maestros interinos de Pedrosa de Valdeporres, don Guillermo de la Fuente; de Bahabón de Esgueva, don Saturio Perez; de Robredo de las Puebas, don Gregorio Moreno; de Prádanos de Bureba, don Manuel Ugalde; de Avellanosa de Rioja, doña Juliana Elías; de Olillos de Muñó, don Castor Cuesta; de Angulo, doña Sabina Inchaurrevandiata; de Moneo, don Tomás Cuesta; de Mazuela, doña Dominica La Horra; de Orbañanos, doña Juana Valdiván; de Bocos, doña Juliana Muro; de Panquirón, doña María P. Celayeta; de Orvantia y San Pelayo, doña Luisa Fernandez; de Arconada, don Cándido Freijó; de Lomana, doña Constantina Uranga; de Trashahedo del Tozo, doña Paula Alvenzan; de Portilla, doña Prudencia Legarreta; de Bascones de Zamanzas, doña Joaquina Corral; de Barrio Suso, doña Aurelia Gomez; de Espinosa del Camino, doña Elvira Alrizaga; de Villagutierrez, don José Lopez; de Pedrosa de Tobalina, don Valeriano Franco; de Las Vegas, don Rufo Santamaría; de Pesadas de Burgos, don Anastasio Gomez; de Eterna, doña Victoria Robles; de Aguas Cándidas, doña María Espinosa; de Imirurí, doña Eloisa Arenalas; de Irua, doña María A. Patrocinio Fernandez; de Quintanilla Valdevoces, doña Pompeya del Río, y de Bureña doña Juliana Núñez.

NOTICIAS por brevis et breve

—Han continuado las festividades religiosas con el mismo fervor, asistencia y orden de costumbre; en el Santo Entierro, que sale de la parroquia de San Cosme, no hubo incidente alguno digno de mención, como ayer dijimos. El tiempo fué desapacible el jueves y viernes pero ayer sábado hizo un día hermoso de primavera con sol esplendente. Confiamos en que las Pascuas de resurrección serán lucidas.

—Nos escriben de algunos pueblos de la Rivera del Arlanza, comprendidos en Covarrubias, Lerma y Peral, que por aquellos sitios la ley es letra muerta pues se caza á reclamo, con escopeta y con lazos, y que se pesca con toda clase de redes y en cuanto apriete el calor, se echará coca, como no atrápan antes los guardias á quienes se ha denunciado ya estos abusos.

—Antes del «curpillos» se pondrá en Huelgas una magnífica campaña que pesará 80 arrobas por lo menos.

—Volvemos á rogar á nuestros suscriptores que tenga la bondad de avisar á la Dirección de este periódico—Puebla 7—de cualquier falta que noten, así en el reparto como en la cobranza, para aten-

der inmediatamente las reclamaciones que se hagan.

—Estamos ya en la primavera, época en que abundan los dolores de muelas, flemones, inflamaciones de las encías, etc., afecciones generalmente producidas por el descuido en que se tiene la higiene de importante órgano de la boca. Con seguridad se verá libre de tales molestias el que se use el Elixir de Mentholina, tal como prescribe su autor el Dr. Andreu en los prospectos y folletos.

—Se nos replica la inserción de lo siguiente:

Para acreditar lo bien que cumple la compañía contra incendios intitulada «La Unión Francesa» cuyo representante en Burgos es D. Manuel Sobrino y en Sedano nuestro particular amigo D. Francisco Cañedo, debemos consignar que habiendo ocurrido un incendio en un molino de Quintanilla Escalada, se han practicado las mas activas gestiones para averiguar las pérdidas ocasionadas, resultando que estas ascienden á la suma de 2519 pesetas 99 céntimos, las cuales han sido ya satisfechas.

«La Unión Francesa», cada día adquiere mayor crédito debido á lo bien que cumple con todos sus compromisos.

Tienda-Asilo.

En la primera quincena del presente mes se han despachado 2034 raciones

—De Real orden se ha dispuesto que la renovación y nombramiento de las juntas directivas de las Cámaras Agrícolas y de Comercio tengalugar y se verifique anualmente el día primero de Octubre de cada uno, con el fin de que la Dirección general pueda tener conocimiento exacto en un día determinado de las personas que constituyen estos importantes organismos.

Recomienda también la conveniencia de la constitución de los mismos en poblaciones en donde hoy las primeras no se hallen establecidas.

Todo con el laudable fin de consultar los proyectos económicos que emanen de los ministerios en provecho de las clases tributarias, para su implantación después de acuerdo con las Cámaras en los diferentes puntos de producción.

—Nuestro querido amigo D. Sandalio Fernandez Sarasúa, farmacéutico de Castellán (Jaen) ha contraído matrimonio con la distinguida señorita doña María Crespo de Sanjuan. Enviaamos á los nuevos cónyuges nuestra cordial enhorabuena.

—El conocido relojero de la Plaza, don Luis Torres ha recibido una buena colección de géneros de óptica que ofrece al público, procedentes de las mejores fábricas del extranjero.

Tiene también aparatos ensayadores para conocer por los grados los cristales que convienen á cada persona y los que sirven para conocer los de roca pura.

—Hoy se representará un drama en Rabé de las Calzadas, en la plaza pública. Muga gente de Burgos y de los alrededores del pueblo han de acudir si el día como es de esperar, se presenta bueno.

—Hoy á las once se reúne el partido republicano en el Casino para tratar de elecciones.

—Es objeto de generales elogios la oración sagrada que pronunció el viernes en San Gil el catedrático de este Instituto Sr. Melo.

CULTOS

Santo de hoy: San Eleuterio. —Domingo de Pascua.—En este día se inaugurará en la iglesia de la Merced la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga para la juventud burgalesa.

A las diez de la mañana habrá misa solemne cantada por los congregantes, en la que se expondrá Su Divina Majestad.

A las seis de la tarde, expuesto el Santísimo Sacramento, predicará el R.P. Pablo Ladrón de Guevara S. J. El Excmo. é Ilmo Sr. Arzobispo de esta archidiócesis impondrá las medallas á los señores socios protectores y demás congregantes.

Lunes de Pascua.—A las siete y media será la comunión general, y en ella harán su primera comunión varios Estuistas.

—El lunes comenzará la setena en honor de San José en la iglesia de Santa Agueda.

A la siete de la tarde habrá rosario y setena, terminándose con gozos cantados y adoración de la reliquia.

—El mismo día en San Lesmes se hará un piadoso ejercicio en honor de San José.

—Hoy celebrará de pontifical en el S. T. M. el excelentísimo señor arzobispo dando después la bendición papal.

Mañana predicará el M. I. Sr. Dr. don Zacarías Metola y Cuende.

—En los demás templos de la capital revestirán también gran solemnidad las funciones religiosas.

—Ayer á las 2 el termómetro del señor Lafuente marcaba 31 grados, y no se hallaba al sol, pues tenía el toldo echado.

—Uno de los coches que va á Villadiego sufrió ayer un ligero percance frente al Hotel de Conde y del camino de Huelgas.

—Hoy en el Espolón á las 11 y 12 tocará la música de San Marcial las piezas siguientes: 1.º Rafael Paso doble.—Sanchez. 2.º Fantasia de la ópera Hugonotes Meyerber. 3.º Marcha Circasiana.—Renaud.

4.º Ayes de amor Poema descriptivo Sánchez. 5.º Les Souvires Valses—Valdteufel. 6.º La Juguetona Polka.—Sánchez.

«Ayes de amor» es una nueva composición del director de San Marcial, que dirigirá la música.

—Dice que en las corridas de toros de San Pedro matarán «Bombita» y el «Algabeño», con ganado de Ibarra y del Colmenar. Parece que, entonces, no se ha podido acceder á las exigencias de Guerra.

Juicios señalados por Jurados desde el 19 al 29 de Abril.

Día 19.—Juzgado de Miranda, contra Andrés Corral, sobre falsedad; Secretaría de Jalón.

Día 20.—Juzgado de Salas, contra Isabel Heras, sobre infanticidio; Secretaría de Jalón.

Día 21.—Juzgado de Burgos, contra Francisco Pato, sobre Robo; Secretaría de Tejerina.

Día 22.—Juzgado de Villarcayo, contra Indalecio Pardo, sobre robo; Secretaría de Rubio.

Día 23.—Juzgado de Villarcayo, contra Pablo Sainz, sobre falsedad; Secretaría de Rubio.

Día 24.—Juzgado de Aranda, contra Castor Martínez, sobre tentativa de violación; Secretaría de Monzón.

Día 26.—Juzgado de Aranda, contra Román Cornejo, sobre homicidio; Secretaría de Monzón.

Día 27.—Juzgado de Aranda, contra Francisco Ruiz, sobre homicidio; Secretaría de Monzón.

Día 29.—Juzgado de Aranda, contra Serafin Hernando y otros, sobre homicidio; Secretaría de Monzón.

ALCANCE DE LA NOCHE

De Cuba

Se espera que para fines de este mes se habrá logrado batir á Máximo Gomez ó se le habrá obligado á pasar la trocha de Júcaro á Morón con lo cual quedará encerrada la insurrección en los departamentos orientales. En tal supuesto el general Weyler regresará á la Habana dejando pacificadas las cuatro provincias del centro y Occidente de la Isla, dándose una amnistia y aplicando inmediatamente en dichas cuatro provincias las reformas.

La escuadra inglesa

Telegrafian de La Línea que ha fundado en Gibraltar la escuadra inglesa.

Es inexacto que vaya á Malta y á los mares de Levante.

El almirante lord Walter Kew ha declarado que su escuadra tiene que volver á su estación normal, preparándose para la movilización de fuerzas navales que han de cooperar á las fiestas conmemorativas del sexagésimo aniversario de la proclamación de la reina Victoria.

Negociaciones de paz.

No es cierto que el gobierno español negocie la paz de Cuba por intermedio del gobierno de los Estados Unidos.

La paz vendrá por el convencimiento de los rebeldes que ante la imposibilidad de sostenerse depondrán las armas acogiéndose á los indultos que se otorgan á los presentados.

El gobierno de los Estados Unidos no hará más que cumplir con los deberes que le impone la amistad y buenas relaciones que mantiene con España.

Los filibusteros

Dicen de París que los filibusteros de aquella capita apuran todos los medios imaginables para perjudicar á España en sus intereses.

Ahora hablan de que el gobierno, apurado para atender á las necesidades de la guerra piensa crear el impuesto sobre la renta y hacer un conversión de la deuda.

El gobierno ha dado instrucciones terminantes al embajador duque de Manda para que desmienta tales rumores, pues no ha pensado en nuevos impuestos ni en conversiónes.

De Washington

Un telegrama de Washington da cuenta de que nuestro representante en los Estados Unidos señor Dupuy de Lome, ha recibido un despacho anifiestándole que era un hecho la paz en Filipinas, habiéndose presentado á adulto 20.000 rebeldes.

Esta noticia ha sido muy bien recibida por los amigos de España, y pone de manifiesto las supercherías de que se valen los filibusteros.

ALCANCE DE LA MADRUGADA De Africa

Mañá 18—3 m. Sigue la obstina lucha entre las kábilas, segun comunican de Orán. El último combate ha sido renidísimo habiéndose registrado grandes pérdidas de ambos lados. Se teme que la guerra se haga extensiva y oficial.

Los ingleses

La guerra entre las kábilas preocupa á la Inglaterra de tal modo que Lairan ha manifestado en la prensa semi-oficial, que la paz europea peligra de nuevo por la preponderancia que la nación francesa puede tomar en Africa desde este momento. Los comentarios que se hacen con este motivo son muy vivos.

Biques á la vista

Van en dirección á las costas africanas tres buques de guerra procedentes de Anger. Dos de ellos son ingleses y el otro francés. Mañana sale un crucero español de Cadiz.

MacInley

Mañá 18—3 1/2 m. Telegrafian de Washington que el comisionado enviado por el Presidente de los Estados Unidos para esudiar la situación de Cuba, dice que antes de 15 días terminará su cometido.

Dicen que dicho comisionado es hombre serio y que no simpatiza con los rebeldes.

Cánovas

A noche mar festó Cánovas en vista de las últimas noticias recibidas de Cuba y Estados Unidos favorables á España, que nuestra situación habrá mejorado antes del período de las lluvias.

añadió que la opinión imparcial se reacciona en favor de Weyler y que terminarán todos por hacer justicia.

Pertrechos

Ha llegado á la Habana el vapor «Hernandez» con cargamento de fusiles Mauser, cañones Krup de plaza y gran alcance de toda clase de pertrechos de guerra.

De la Habana

Madrid 18—3 50 m. La prensa de la capital publica un cablegrama de Weyler dirigido á Azcarraga en el que se confirma lo dicho por el general en Jefe, manifestando que cree innecesarios los refuerzos para sofocar la rebelión que conceptúa en estado decadente.

Noticias

Ya están acordadas las bases para la repatriación de los heridos y enfermos á España.

También regresarán los cumplidos de la guardia civil para fin de año.

Se habla de una captura importante de un alijo de armas y de que Gomez ha fusilado al cabecilla Alameda por creerle en connivencia con las tropas leales.

Anarquismo

La policía de Barcelona ha detenido al anarquista Gagus ocupándole interesante correspondencia relativa á los presos en Montjuich con motivo del último atentado. Compromete á varias personas que aún no eran conocidas por los tribunales.

De Filipinas

Continúan las presentaciones anotándose solo 7, y más de 700 en Noleta, Singang y Cavite. Dicen los presentados que en todas partes hallan los rebeldes de la terminación de la guerra. Algunos habían de Aguinaldo se había suicidado, pero es noticia sospechosa.

BOLSA

Interior 64'35, exterior 77'35, aduanas 96'30, cubas 94'35, idem 1890, 78'50 cambios Paris 28'35 Londres 32'25. Exterior Paris 60'25, Londres 60'72.

